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Lei que aumenta o valor da retirada imediata da conta é sancionada pelo presidente Jair Bolsonaro

DINHEIRO NO BOLSO

Canteiro de obras da alça de ligação da Ponte Rio-Niterói com a Linha Vermelha segue a todo vapor. Ontem o ministro da Infraestrutura, Tarcísio Gomes, visitou o equipamento

Tomaz Silva/Agência Brasil

NACIONAL\PáG. 6

Alça da Ponte perto da conclusão
Intervenções estão 90% concluídas e carros devem começar a circular em março

CIDADES\PáG. 3

ESPORTES

Crônicas 
da vida 
moderna
Lançamento de “Sobre 
Risos, Drinks & Dates 2 
– Vivendo mais simples” 
acontece nesta sexta no  
Reserva Cultural Niterói

PáG. 7

CULTURA

Caixa reduz 
os juros para 
crédito

NACIONAL\PáG. 6

Empresas caem 
na malha fina  
da Receita

NACIONAL\PáG. 6

Casa no Barreto 
tinha plantação 
de maconha

CIDADES\PáG. 5

STF nega habeas 
corpus à Viúva 
da Mega-Sena

CIDADES\PáG. 5

Bernardo Pimentel / Divulgação

Nanda Pimentel lança segundo 
livro das histórias de sua fanpage

Fla foca na 
semifinal do 
Mundial

PáG. 8

Apesar de muitos 
projetarem uma possível 
final entre Flamengo e 
Liverpool, no Mundial de 
Clubes, o Rubro-Negro 
liga o alerta para os 
perigos da semifinal.
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FILIADO A

Carta do leitor

Apoio aos radares móveis 
Acho excelente esta nova lei que determina a volta dos radares nas 
rodovias. Não faltam exemplos e motoristas imprudentes. Nunca 
levei uma multa por excesso de velocidade. Parabéns os envolvidos.
Claudio Lima  

Caminhões causam acidentes frequentes
Sempre tem acidente com caminhão na descida da Caixa D’água, no 
Fonseca. As pessoas estão achando que estão dirigindo uma Ferrari. 
Já não está na hora de proibir o tráfego desses veículos na rodovia. 
Luciano Couto

Campus avançado da UERJ em Maricá
Além de trazer muito progresso para a cidade, vai atrair gente de 
todo lugar que precisa dormir, comer, se vestir e consumir produ-
tos em geral. O primeiro impacto será a geração de empregos na 
construção da unidade e empregos nos arredores com o comércio 
dessa demanda de universitários.
David Vieira

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 
linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 
cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.
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POR LUCAS SCHUENCK

panorama@ofluminense.com.br

Atendimento em
todo o estado
Os eleitores fluminenses po-
derão agendar atendimento 
em qualquer cartório eleitoral 
ou central de atendimento do 
Estado do Rio, não mais sen-
do necessário ir ao posto de 
abrangência de seu domicílio 
eleitoral. A resolução é do Tri-
bunal Regional Eleitoral do Rio 
de Janeiro (TRE-RJ), que foi 
aprovada de forma unânime na 
sessão desta quarta (11).

Serviços
Segundo o órgão, a medida vai 
ser implementada de forma 
gradativa, com previsão de que 
o processo esteja concluído 
até o final deste mês. Entre os 
serviços que serão realizados 
em qualquer posto, desde que 
hajam vagas disponíveis, estão 
alistamento eleitoral, atualiza-
ção de cadastro (revisão), trans-
ferência e segunda via de título. 

Barreto pode ter polo gastronômico

O município de Niterói, 
na Região Metropolitana 
do Rio, poderá ter mais 
u m polo g a st ronôm i-
co, a exemplo do que já 
existe em outras regiões 
da cidade. Um projeto 
de lei do ex-vereador e 
deputado estadual Paulo 
Bag ueira (SDD), apro-
vado nesta sema na na 
Câ ma ra Mu n icipa l de 
Niterói, altera o Código 
de Post u ra mu n icipa l 
e institui o entorno da 
praça Flávio Palmier da 
Veiga, bem como as ruas 
Luiz Palmier e Guima-
rães Junior, como sendo 

de i nteresse t u r íst ico, 
cultural e gastronômico. 
A proposta foi aprovada 
por unanimidade. 

Após admitir frustrações sobre 
a viabilidade de uma parceria 
com uma empresa chinesa para 
retomar obras da refinaria no 
Complexo Petroquímico do Rio 
de Janeiro (Comperj), Roberto 
Castello Branco, presidente 
da Petrobras, afirmou que, no 
próximo ano, cerca de 7.500 
empregos serão mantidos na 
região, por meio de um investi-
mento de US$ 4 bilhões, cerca 
de R$ 16,36 bilhões em conver-
são direta. A declaração foi dada 
em um café com jornalistas, 
promovido pela estatal.

“Eu costumo dizer que se a 
industria automobilística anun-
ciasse a construção de uma fá-
brica com investimentos de R$ 
500 milhões, seriam recebidos 
com muita pompa e fanfarra. A 
Petrobras está investindo US$ 4 
bilhões de dólares lá (Comperj). 
Esse ano de 2020, estarão traba-
lhando 7.500 pessoas”, afirmou 
o presidente da estatal.

Sobre a frustração da pos-
sível parceria com os chine-
ses, Castello Branco revelou 
que, além de desinteressados, 
os estudos demonstraram a 
inviabilidade econômica da 
construção da refinaria, o que 

Reprodução

Plano B: o Comperj, em Itaboraí, poderá receber unidade termelétrica

ele inclusive classifica como 
“incoerente” quando compara-
do com o Plano Estratégico da 
Empresa, que atualmente tem 
o posicionamento de desinves-
timento, incluindo refinarias de 
todo o país como principal ati-
vo a ser vendido pela Petrobras.

“Não faz sentido. Estamos 
no negócio de vender refina-
rias, não de construir refina-
rias. Seria uma contradição. 
[...] Os números mostraram 
que ela não é economicamente 

viável. [...] Sendo bem franco 
com vocês, eles (chineses) não 
tinham muito interesse neste 
projeto (construir a refinaria). 
O projeto não existe mais. Se 
provou, nos estudos, que o 
projeto é economicamente 
inviável. Certamente eles não 
querem participar, ninguém 
quer”, revelou.

Castello Branco, no entanto, 
também declarou que, de outras 
formas, Itaboraí segue tendo 
importância estratégica para a 

companhia. No lugar do antigo 
complexo, os investimentos de 
US$ 4 bilhões serão destina-
dos para a construção de uma 
Unidade Processadora de Gás 
Natural, que beneficiará o gás 
do Pré-Sal, e uma complemen-
tação de operação da refinaria 
de Duque de Caxias, que produ-
zirá lubrificantes. Ambas inicia-
tivas, segundo Castello Branco, 
acontecerão em parceria com a 
empresa Equinor.

“Nós temos dois projetos 
para o Comperj. Assinamos um 
memorando de entendimento 
com a Equinor envolvendo 
construção de plantas de ge-
ração de energia termoelétrica. 
Com o gás natural do Pré-Sal. 
[...] O segundo projeto é a 
utilização dos equipamentos 
do Comperj para servir como 
uma operação remota da re-
finaria de Duque de Caxias, 
para produzir lubrificantes 
de segunda geração. [...] É um 
projeto bem mais simples (que 
o antigo projeto do Comperj). 
[...] Aquela área de Itaboraí 
pode renascer como um gran-
de centro de geração de energia 
térmica”, declarou o presidente 
da estatal. 

Alerj reconhece
Itaperuna

Jantar de Natal
em Tanguá

Orçamento aprova
emendas na LOA

A Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj) aprovou em primeira 
discussão, nesta semana, o 
reconhecimento a Câmara 
Municipal de Itaperuna como 
a primeira casa republicana 
do Estado, conforme Projeto 
de Lei 725/2019, do deputado 
Jair Bittencourt (PP).

Há dois séculos
Na proposta apresentada, o 
Legislativo de Itaperuna foi 
a primeira câmara municipal 
composta em sua maioria por 
membros do Partido Republi-
cano, ainda durante o período 
do Regime Monárquico, como 
publicado, na década de 1880, 
em O FLUMINENSE.

Preservação da 
história
“O reconhecimento para Ita-
peruna, com maioria republi-
cana ainda no regime monár-
quico, em 10 de maio de 1889, 
possibilitará a preservação de 
nosso patrimônio histórico 
cultural, bem como a prote-
ção desses bens materiais e 
imateriais de nosso Estado”, 
defende o deputado Jair Bit-
terncourt. 

O município de Tanguá terá, 
no próximo domingo (15), um 
Jantar Natalino. Com entrada 
gratuita, serão cerca de cinco 
mil pessoas poderão ser servir 
no evento que acontece na Rua 
Dezenove de Novembro (Rua 
do DPO), a partir das 18h. Os 
presentes, também contarão 
com atrações culturais, como 
Thaieny Monteiro, Stepham Si-
queira, Antônio Lucena, Maxuel 
Sthel, Lizete Marinho, Cristina 
Santos, entre outros. A realiza-
ção é do grupo + Net. 

Cerca de 98% das emendas 
apresentadas por deputados 
estaduais ao projeto de Lei Or-
çamentária Anual (LOA) de 2020 
tiveram parecer favorável da 
Comissão de Orçamento da Alerj, 
por unanimidade, nesta quinta 
(12). Com as modificações, a 
previsão para o próximo ano 
é de déficit de R$ 10,6 bilhões 
para o Governo do Rio, que terá 
receita corrente líquida de R$ 
72,6 bilhões e despesas de R$ 
83,2 bilhões. 

Emenda
O parecer da comissão é de 
autoria do presidente da Comis-
são, deputado Márcio Canella 
(MDB). O documento incorpora 
ao texto original, enviado pelo 
Executivo, 3.755 emendas elabo-
radas pelos deputados e outras 
três modificações aprovadas pela 
própria comissão. Somente 86 
modificações foram rejeitadas. 

CALENDÁRIO DE EVENTOS

Show acontece às 21h, no Teatro Muncipal Laércio Ventura

Ivan Lins encanta o público 
hoje em Nova Friburgo

O cantor Ivan Lins se apre-
senta nesta sexta-feira, às 
21h, no Teatro Municipal 
Laércio Ventura, em Nova 
Friburgo. A atração faz parte 
do projeto “Natal é a Gente 
que Faz”. 

Ivan Lins é conhecido 
por suas harmonias diferen-
ciadas e por seus arranjos, 
ao mesmo tempo refinados 
e populares, cujas obras se 
espalharam pelo mundo 
inteiro. 

Além de ter suas melo-
dias como base para gran-
des letristas e poetas bra-
sileiros, na década de 1980 
seu trabalho repercutiu 
internacionalmente, prin-
cipalmente nos EUA onde 
foi e é gravado por grandes 
artistas.

No show especial Natal, 
o cantor e compositor pre-
parou um repertório repleto 
de sucessos como “Mada-
lena”, “Abre alas”, “Somos 
todos iguais essa noite”, “Co-
meçar de novo”, “Bandeira 
do Divino” e “Bilhete”. 

Os ingressos, que custam 
R$ 5 (Cartão Sesc) e R$ 10 
(público em geral), e estão à 
venda no site do Sesc.

Divulgação 

Ivan Lins se apresenta no ‘Natal é a Gente que Faz’ em Friburgo 

PROGRAMAÇÃO

Até 14 de dezembro - Canta Rio das Ostras 
Até 14 de dezembro - Exposição “Ser Doula” - Rio das Ostras 
Até 19 de dezembro - Exposição “T.e..m..p...o” - Resende 
Até 22 de dezembro - Teatro Itinerante - Teresópolis 
13 de dezembro - Up Jazz Trio - Maricá 
14 de dezembro - Banda da Guarda Municipal - Itaboraí 
14 de dezembro - Edu Volks - Maricá
14 de dezembro - Desfile de Natal - Itaipava 
14 de dezembro - Musical Alzira Soares - Araruama 
15 de dezembro - Corrida da Árvore - Cabo Frio 
15 de dezembro - 6ª edição do Concurso de Bandas e Fanfarras - Rio 
Bonito 

SG reconhece seus talentos

A Câmara Municipal de 
São Gonçalo realiza nesta 
sexta (13), às 18h, o evento 
Destaque Gonçalense. De 
acordo com o autor do pro-
jeto, vereador Lucas Muniz 
(PMN), a iniciativa tem 
como objetivo homenagear 

pessoas que representam 
a cidade no Brasil e no 
mundo. Entre os homena-
geados estão Marcos Paulo, 
atacante do Fluminense, 
e o comediante Jefferson 
Farias, o Ceguinho da Praça 
é Nossa. 

Panorama RJPanorama RJ

A Pra ia do Peró, em 
Cabo Frio, será palco 
da edição especial do 
Pôr do Sol Histórico, 
nest a sex t a-fei r a ,  a 
partir das 17h. A con-
centração será na orla 
da praia, ao lado da 
bandeira azul. O pro-
jeto, gratuito e aberto 
ao públ ico, propor-
ciona aos participan-
tes h istór ia, música 
e  l i t e r a t u r a .  Ne s t a 
edição, encerrando o 
ano de atividades, os 
participantes poderão 
con hecer um pouco 
mais sobre a formação 
histórica da cidade de 
Cabo Frio.

Pôr do Sol 
Histórico

No sábado, Rio Bonito 
irá promover um dia 
repleto de atrações dos 
festejos de Natal. Com 
o tema “Amor e Luz”, 
serão realizadas ativi-
dades como oficinas 
de enfeites de natal, 
exibição de curta-me-
tragem e apresentação 
teatral. No mesmo dia 
será realizada a Explo-
são Cultural, com vá-
rias ações envolvendo 
os alunos da rede mu-
nicipal de Educação.

Natal em 
Rio Bonito

Reprodução Instagram/ @mpcosta09Reprodução/Instagram

Itaboraí segue nos planos da Petrobras
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O ministro da Infraestrutu-
ra, Tarcísio Gomes de Frei-
tas, visitou ontem as obras 
da alça de ligação da Ponte 
Rio-Niterói com a Linha 
Vermelha que estão 90% 
concluídas. A alça deve ser 
concluída até março do ano 
que vem.

Segundo a concessioná-
ria Ecoponte, responsável 
pelo empreendimento, a 
obra também vai melhorar 
o trânsito na Avenida Brasil 
no sentido zona oeste, no 
trecho do bairro do Caju, já 
que cerca de 15 mil veículos 
deixarão de cruzar a via para 
acessar a Linha Vermelha 
pela saída da ponte.

Em paralelo à alça com a 
Linha Vermelha, a Ecoponte 
também está construindo 
a Avenida Por tuá ria, v ia 
expressa com dois sentidos 
exclusiva para veículos de 
cargas que ligará Mangui-
nhos, na Avenida Brasil, com 
o portão 32 do Cais do Porto, 
no Caju. Segundo a conces-
sionária, a Avenida Portuária 
está com 60% da obra con-
cluída e com previsão de ser 
entregue em julho de 2020.

“Vai ser transformador 
pa ra a cidade do R io de 
Janeiro porque a gente vai 
desviar o tráfego pesado do 
centro e vamos levar direto 
para a zona portuária numa 

Obras estão 90% concluídas e receberam 
visita do ministro Tarcísio Gomes

Alça da 
Ponte deve 
ficar pronta 
até março

via segregada”, disse o mi-
nistro.

Para Tarcísio, o investi-
mento de R$ 450 milhões 
destinado às obras reafirma 
a convicção do governo em 
fortalecer as concessões e 
aumentar as parcerias com 
a iniciativa privada.

Fotos: Tomaz Silva/Agência Brasil

Canteiro de obras da alça de ligação da Ponte Rio-Niterói com a Linha Vermelha. O empreendimento deve melhorar o trânsito na Avenida Brasil

Inauguração da Árvore 
da Lagoa será amanhã
A Guarda Municipal do Rio 
montou esquema especial 
de patrulhamento com 135 
guardas municipais para a 
inauguração da Árvore de 
Natal da Lagoa, na Zona Sul 
da cidade, que acontecerá 
a partir das 20h deste sá-
bado. Após a inauguração, 
as equipes vão permane-
cer atuando nos finais de 
semana e nos feriados no 
entorno do equipamento, 
que é considerado um dos 
maiores eventos anuais da 
cidade.

O planejamento ope-
racional terá início às 14h 
com ações preventivas de 
ordenamento urbano e de 
trânsito, com a implanta-
ção de bloqueios e inter-
dições, além da coerção a 
irregularidades. Agentes 
atuarão em diversos tre-
chos da Avenida Epitácio 
Pessoa e também no entor-
no das estações de metrô 
General Osório e Cantaga-
lo, em Ipanema, que dão 
acesso à Lagoa. Nesses tre-
chos, para promover maior 
sensação de segurança ao 
público, o patrulhamento 
será realizado por equipes 

do Grupamento de Cães de 
Guarda (GCG), com empre-
go de seis animais.

Também participam da 
operação guardas munici-
pais dos grupamentos espe-
ciais de trânsito (GET), Táti-
co Móvel (GTM), de Guardas 
Motociclistas (GGM) e de 
Operações Especiais (GOE), 
que ainda atuarão na água 
em um bote. As equipes 
contarão com o apoio de 
viaturas, motocicletas e rá-
dios de comunicação.

Além das ações de orde-
namento urbano e de trân-
sito, os guardas municipais 
também vão orientar os 
espectadores sobre a traves-
sia de pedestres em locais 
seguros, e também coibir 
flagrantes de delitos.

A Guarda Municipal 
orienta a população sobre 
a importância de se priori-
zar o transporte público no 
deslocamento até a Árvore, 
para auxiliar a fluidez do 
trânsito e também evitar 
infrações de trânsito, como 
o estacionamento irregular, 
que podem levar a remoção 
de veículos para o depósito 
da prefeitura.

Clima natalino invade as 
ruas da cidade de Niterói

A magia do Natal já chegou em 
Niterói e invadiu até os ônibus. 
Empresas de transporte que 
circulam na cidade adesivaram 
e enfeitaram alguns de seus 
veículos para receber os passa-
geiros em clima natalino neste 
período de festas de fim de ano. 
Enquanto a Viação Pendotiba 
enfeitou cinco de seus carros 
com festões, bolas natalinas, 
sininhos e muitos outros sím-
bolos natalinos, a Viação Nossa 
Senhora do Amparo decorou 
dez de seus ônibus com adesi-
vos do Papai Noel, elfos, boneco 
de neve, presentes, urso polar, 
pinguim e mensagens de “Feliz 
Natal”. A proposta teve início 
no começo de dezembro e a 
previsão é de que os veículos 
façam suas últimas viagens no 
dia 6 de janeiro.

Além disso, as duas empre-
sas prepararam mais surpresas: 
os motoristas e cobradores vira-

ram Papais e Mamães Noéis. De 
acordo com as viações, muitos 
motoristas se voluntariaram 
para se fantasiar, até em maior 
quantidade que as vagas dispo-
níveis. É a segunda vez que as 
empresas de transporte aderem 
a essa iniciativa que faz a alegria 
dos passageiros que usufruem 
dessas linhas, principalmente 
as crianças.

Na Viação Nossa Senhora do 

Amparo, a prioridade é levar ale-
gria aos passageiros dos ônibus. 
Em nota, a empresa justificou o 
uso dos adesivos natalinos.

“Pelo segundo ano consecu-
tivo a Viação Nossa Senhora do 
Amparo decorou alguns ônibus 
com motivos natalinos. Eles 
procuraram colocar ao menos 
um ônibus decorado em cada 
região atendida por eles, para 
que todos possam ter acesso 

aos carros natalinos. O retorno 
dos passageiros é super positivo. 
Alguns sobem no ônibus apenas 
para tirarem fotos com o Papai 
Noel. As crianças amam”.

Segundo a Setrerj, para a 
Viação Pendotiba, os enfeites 
buscam transmitir a essência 
do Natal possibilitando que 
os passageiros vivenciem esse 
momento em todos os locais.

Já é a segunda vez que a 
motorista Renata Rezende se 
fantasia de Mamãe Noel nesta 
época de fim de ano. Para ela, é 
gratificante perceber como os 
passageiros ficam felizes quan-
do a vêem.

“Eu fui mamãe Noel ano 
passado e adorei. Só em ver o 
sorriso dos baixinhos e alegria 
dos idosos, isso não tem preço! 
Ficam todos radiantes e me 
elogiam muito. Amo o que faço”, 
conta.

“A viagem fica mais interes-
sante com esse clima natalino”, 
contou a passageira Lívia da 
Conceição.

Tradicionais enfeites de Natal já estão presentes nos coletivos pelas vias
Brenda São Paio
brenda.saopaio@ofluminense.com.br

Alex Ramos

Renata Rezende trabalha com a fantasia de Mamãe Noel nesta época do ano

Edital foi lançado ontem, no Solar do Jambeiro. Inscrições seguem até março e o prêmio será de R$ 5 mil

Prêmio de Jornalismo Chico Mendes
Foi lançado ontem o edital 
do Prêmio Nacional de Jor-
nalismo Ambiental Chico 
Mendes, no Solar do Jambeiro. 
Durante a solenidade, aberta 
pelo jornalista Mario Sousa, 
presidente do Sindicato dos 
Jornalistas Profissionais do 
Rio de Janeiro, muitos se 
comoveram principalmente 
com falas do Cacique Tupã, 
do escritor e jornalista Zue-
nir Ventura e também com o 
depoimento de Angélica, neta 
de Chico Mendes, ativista, 
seringueiro e ambientalista 
morto na década de 90, cujo 
prêmio tem seu nome.

O jornalista Mario Sousa 
abriu a mesa formada por 
personalidades ligadas ao jor-
nalismo de alguma forma e ao 
prêmio lembrando que aquela 
era uma solenidade diferen-
ciada, visto que o Edital do 
Prêmio Nacional de Jornalis-

mo Ambiental Chico Mendes 
foi lançado na semana em 
que se completa 31 anos do 
assassinato do ambientalista, 
no Acre.

A jornalista Beth Costa 
– secretária da Federação 
Nacional de Jornalistas – enal-
teceu o PNJACM destacando 
o difícil momento pelo qual o 
Brasil está passando quando 
se pensa em políticas públi-
cas voltadas à preservação 
ambiental. “Esse prêmio vem 
reforçar a qualidade do jor-
nalismo ambiental no Brasil. 
Vem reforçar que a sociedade 
continue na luta contra esse 
momento dificílimo pelo qual 
estamos passando. Atualmen-
te são, no mínimo, três ofensas 
diárias do governo Bolsonaro 
à imprensa”, ressaltou.

Outro momento de grande 
emoção foi a fala do Cacique 
Tupã, da tribo de Maricá. 

Começou falando na língua 
tupi-guarani e acredita que a 
luta do índio e do jornalismo 
neste governo atual é ferre-

nha. “Hoje para mim é um dia 
sagrado, pois poucos somos 
os índios que ainda lutamos 
pela terra, mas nós não po-

demos perder força. Quando 
aqui tenho a oportunidade 
de conhecer a neta de um 
homem como Chico Mendes, 
que nunca desistiu da luta, 
vejo que temos que lutar 
todos juntos. Os jornalistas, 
como os índios, estão sendo 
massacrados, mas lembro 
que o espírito nunca morre, 
por isso, em nome de Chico 
Mendes, estamos aqui hoje. 
Nossa natureza é a nossa for-
ça”, falou brilhantemente, ma-
nifestando e provocando total 
comoção entre os presentes.

O secretário de Planeja-
mento Axel Grael saudou a 
todos, lembrando também do 
início dos seus trabalhos vol-
tados à preservação ambien-
tal no país, quando os primei-
ros órgãos ambientais foram 
fundados. “Este momento é 
de extrema importância, pois 
nós participamos da luta em 

defesa da Amazônia, tive a 
honra de caminhar ao lado 
de Chico Mendes, trabalhei 
na Amazônia por 20 dias, par-
ticipei da fundação do Partido 
Verde, onde estou, atualmente 
lutamos por questões como 
as campanhas pelas lagoas de 
Piratininga e de Itaipu, pela 
Baía de Guanabara... Essas são 
algumas das bandeiras que 
levamos adiante. Valorizar 
o trabalho ambiental com a 
criação de um prêmio como 
esse é de extrema importân-
cia”, disse o secretário.

O Prêmio Nacional de 
Jornalismo Ambiental Chico 
Mendes aceitará inscrições 
do dia 13 de dezembro de 
2019 até março do próximo 
ano e a premiação será de 5 
mil reais para cada categoria 
que são: Jornal, TV, Rádio, 
Mídia Social e também para 
Universitário. 

Divulgação

A iniciativa foi muito comemorada por ativistas e autoridades

Obra da alça de 
ligação da Ponte Rio-
Niterói com a Linha 
Vermelha está 90% 
concluída

Foram investidos 
pelo Governo 
Federal cerca de 
R$ 450 milhões 
na obra da 
Rio-Niterói
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Corrida da Árvore: 
inscrições no fim
As inscrições para a 10ª edi-
ção da Corrida da Árvore de 
Cabo Frio foram prorrogadas 
e seguem até esta sexta-feira 
(13). O evento acontece no do-
mingo (15), a partir das 8h, no 
Braga. Interessados em parti-
cipar devem se inscrever pelo 
link https://bit.ly/33N2iHQ.

A atividade também vai 
contar com caminhada. Os 
organizadores vão distribuir 
duas mil mudas de plantas 
nativas como ipê e jacaran-
dá. O trajeto começa na Rua 
Vereador Antônio Ferreira 
dos Santos, no Braga, até a 
Praça das Águas, na orla da 
Praia do Forte. Tanto a corrida 
quanto a caminhada terão 5 
quilômetros.

Quem se inscrever na cor-
rida ou na caminhada vai 

receber camisa e um número 
de identificação. Corredores 
receberão ainda um chip.

De acordo com os organi-
zadores, o valor das inscrições 
varia de R$ 40 a R$ 49 (vide 
link acima) e os idosos pa-
gam meia referente ao maior 
valor. A premiação será com 
medalhas exclusivas para 
os três primeiros colocados 
da faixa etária masculina e 
feminina.

Maricá assina pacto pela inovação
Distrito vai abrigar unidades educacionais, laboratórios, empresas e unidades residenciais de forma integrada
Nesta semana, Maricá deu im-
portante passo para se tornar 
uma das capitais brasileiras da 
inovação, com a assinatura do 
Pacto pela Inovação para o De-
senvolvimento do Leste Flumi-
nense. No evento, realizado na 
terça (10) na sede do Instituto 
Federal  Fluminense (IFF), em 
Ubatiba, representantes de 
governo, empresas, universi-
dades, centros de pesquisa e 
sociedade civil conheceram o 
projeto do Distrito de Inova-
ção, que vai abrigar unidades 
educacionais, laboratórios, 
empresas e unidades residen-
ciais de forma integrada.

Pensado como um bairro 
planejado, o Distrito ocupará 
uma área de cerca de 1,5 mi-
lhão de metros quadrados, 
sempre visando a integração 
com as cidades vizinhas – daí 
a mudança de nome do lugar, 
que antes se chamava Parque 
Tecnológico de Maricá.

O novo bairro nascerá to-
talmente integrado aos planos 
diretor e de mobilidade da ci-
dade, garantiu Tiago de Paula, 
da Companhia de Desenvolvi-
mento de Maricá (Codemar), 
que fez a apresentação do 
projeto.

“Nossa vocação turística, 
a primeira do município, será 
preservada e reforçada, mas 
a inovação é a chave para di-
versificar a matriz econômica. 
Como áreas de grande poten-
cial, posso citar as indústrias 
de óleo e gás, logística, ae-

roespacial, saúde, engenharia 
ambiental e tecnologia da 
informação, entre outras”, 
listou Tiago.

O espanhol Josep Piqué, 
presidente do Instituto LaSalle 
Technova, parceiro do projeto, 
definiu inovação como trans-
formar oportunidades em 
valores. Para ele, setores como 
energia, mobilidade e uso da 
água são grandes desafios não 
só de Maricá, mas de todo o 
mundo.

“E temos que tratar esses 
desafios como se fossem a 

Champions League da inova-
ção”, afirmou, citando a com-
petição europeia entre clubes 
de futebol.

Ainda segundo Piqué, Ma-
ricá reúne todos os requisitos 
para ser um polo irradiador de 
tecnologia de ponta e inovação 
para todo o país e o mundo.

“Sonhar a cidade em seus 
aspectos urbano, social e 
econômico é fundamental 
para essa mudança. Assim 
fizemos em Barcelona, como 
assim foi feito em Medellín, 
na Colômbia: vinte anos atrás, 

quem queria viver lá? E hoje, 
no entanto, a cidade se tor-
nou um modelo para aquele 
país e para a América Latina”, 
explicou.

Também presente ao even-
to, o secretário estadual de 
Ciência, Tecnologia e Ino-
vação Leonardo Rodrigues 
destacou que o governo es-
tadual será parceiro do pro-
jeto, inicialmente apoiando 
a formação de pessoal, com 
a implantação de uma uni-
dade da Fundação de Apoio à 
Escola Técnica (Faetec) e um 

polo do Centro de Educação 
a Distância do Rio (Cederj).

Modelos - O matemático Mar-
co Antônio Raupp, que foi mi-
nistro da Ciência, Tecnologia e 
Inovação, lembrou da implan-
tação do Parque Tecnológico 
de São José dos Campos (SP) 
– projeto semelhante ao de Ma-
ricá e do qual foi diretor. O polo 
da cidade do interior paulista 
é parceiro da Codemar e do 
LaSalle Technova Barcelona 
na implantação do Distrito de 
Inovação.

“O Parque de São José é 
parceiro de Maricá porque 
vemos aqui o mesmo potencial 
que víamos lá. É fundamental 
essa integração entre ensi-
no, pesquisa, empresariado, 
governo e sociedade civil em 
prol do desenvolvimento e da 
inovação”, disse Raupp.

“Esperamos o desenvolvi-
mento de Maricá, mas não só: 
também tentamos contribuir 
para o desenvolvimento regio-
nal”, afirmou o vice-prefeito 
Marcos Ribeiro, acrescen-
tando que já é perceptível o 
interesse da classe empresarial 
pela iniciativa.

“Inovar com sustentabili-
dade é a certeza de futuro para 
a minha geração, o Pacto pela 
Inovação tem uma preocupa-
ção com o meio ambiente, e o 
Parque Tecnológico de Maricá 
também se preocupa com isso: 
ao mesmo tempo que cresce 
em desenvolvimento, cresce 

em conservação e preservação 
de áreas ambientais; e ainda 
busca preparar os jovens para 
o mercado de trabalho que, 
para mim, é algo pontual”, 
disse o estudante Pedro Vieira, 
que participou da equipe ven-
cedora do maior torneio inter-
colegial de games da América 
Latina, o TI Games.

Desenvolvimento - Para o 
presidente da Codemar, José 
Orlando Dias, o Pacto pela 
Inovação tem potencial para 
mudar o modelo econômico 
do estado e do país.

“Esse pacto reúne a nata 
da inovação no país, e não 
tenho dúvida de que em três 
anos Maricá será uma cidade 
exportadora de novas tecno-
logias e de inovação para todo 
o Brasil e até para o exterior”, 
disse Dias. “O prazo para a 
implantação do distrito de 
inovação é de 36 meses, que 
já começaram a valer desde a 
parceria com o Parque de São 
José dos Campos e a La Salle”, 
acrescentou.

O presidente da Codemar 
destacou ainda o setor de pe-
tróleo e gás como o primeiro a 
render dividendos a partir do 
Distrito.

“Até por ser uma área de 
grande vigor a curto prazo, 
mas também aposto nas tec-
nologias ligadas à saúde e ao 
meio ambiente como tendo 
grande potencial no futuro 
próximo”, finalizou.

Divulgação

Representantes de governo, empresas, universidades, centros de pesquisa e sociedade civil conheceram o projeto

Programação inclui oficinas de canto e coral, de enfeites natalinos e brinquedos, além de Globo de Neve, cinema e teatro

Resende recebe espetáculo de Natal
O município de Resende re-
ceberá a terceira edição da 
“Vila Encantada de Natal”, na 
próxima sexta (20), no Parque 
das Águas, no bairro Jardim 
Jalisco. A programação, de 
classificação livre, inclui ofi-
cinas de canto e coral e de en-
feites natalinos e brinquedos 
sustentáveis, além do Globo 
de Neve Gigante, exibição do 
filme “Olaf – em uma aven-
tura congelante” e o grande 
espetáculo “Vila Encantada 
de Natal – A Magia que Ilumi-
na”. A entrada do evento, que 
acontecerá entre 9h e 21h, é 
franca. O espetáculo conta 
com efeitos especiais e cenário 
com animações interativas, 
transformando a carreta-palco 
em um grande acontecimento.

O prefeito de Resende, Dio-
go Balieiro Diniz, destacou que 
o projeto “Vila Encantada de 
Natal” emocionará a popula-
ção com momentos mágicos.

“Para maior comodidade da 
plateia das atrações principais, 
haverá cadeiras disponíveis no 
espaço que será preparado em 
frente ao Parque das Águas. A 

estrutura também contará com 
food trucks”, declarou.

O roteiro, previsto para 
começar às 9h, conta com as 
seguintes oficinas: canto & 
coral; e enfeites natalinos e 
de brinquedos sustentáveis, 
produzidos com material re-
ciclável. Os participantes da 
oficina de canto & coral, minis-
trada por professoras da Escola 
de Música da Rocinha, serão 
convidados a subir ao palco no 
início da noite, para um breve 
recital de Natal. Para participar 
das oficinas de Natal, o interes-
sado deve chegar cedo visando 
garantir o seu lugar, pois são 30 
vagas por turma. As inscrições 
das oficinas são gratuitas e por 
ordem de chegada. As oficinas 
acontecerão em dois horários: 
de 9h às 12h e de 14h às 17h, 
com uma turma de cada por 
período.

O cronograma prevê um 
Globo de Neve Gigante, répli-
ca dos globos de cristal com 
neve, para que pais e filhos 
possam interagir e tirar fotos 
a partir de 17h. A exibição do 
filme “Olaf – em uma aventura 

congelante” será às 18h. Às 19h, 
haverá apresentação do coral. 
Já às 20h, ocorre a encenação 
do espetáculo teatral “Vila En-
cantada de Natal – A magia que 
Ilumina”, com os personagens 
Papai Noel (Beto Vandesteen), 
Árvore de Natal (Paula Fras-
cari), Duende (Luis Fernando 
Bruno), Estrela (Nady Olivei-
ra) e Boneco de Neve (Luiz 
Borges).

O espetáculo “Vila En-

cantada de Natal – A magia 
que Ilumina” é a história do 
Papai Noel que decide can-
celar o Natal, pois as crian-
ças já não acreditam mais no 
espírito natalino. Inconfor-
mados, os símbolos de Natal 
– Duende, Estrela, Árvore e 
Boneco de Neve – vão bolar 
um plano para trazer de vol-
ta a magia natalina e fazer 
deste Natal o mais especial 
de todos os tempos.

Divulgação

Espetáculo “Vila Encantada de Natal” vai acontecer no próximo dia 20

Serviços:

Serviço: Vila Encantada de Natal

Data: 20 de dezembro de 2019, sexta-feira

Local: Parque das Águas, na Rua Rita Maria Ferreira da Rocha, conhecida como 
‘Beira-Rio’, em Resende

Entrada: Franca

Classificação: Livre

Programação

9h às 12h: Oficina de Arte da Vila:

Sala 1 - Enfeites Natalinos e Brinquedos Sustentáveis;

Sala 2 - Canto & Coral. 

14h às 17h: *Oficina de Arte da Vila:

Sala 1 - Enfeites Natalinos e Brinquedos Sustentáveis;

Sala 2 - Canto & Coral. 

A partir das 17h: Atração: Globo de Neve Gigante

18h: Cinema de Natal: Olaf em uma nova aventura congelante

19h: Apresentação Canto Coral

20h: Espetáculo teatral: Vila Encantada de Natal – A magia que ilumina

Serviços:

Data: 15/12/2019
Local: Rua Vereador Antônio Ferreira 
dos Santos, Cabo Frio
Percurso da corrida e da caminhada: 
5K
Troféu Categoria

Petrópolis premiará casas e 
vitrines de lojas enfeitadas
Com toda a iluminação e a de-
coração da cidade, Petrópolis 
se transformou em um grande 
cenário de Natal. E para fazer 
com que o comércio e mora-
dores também entrem no clima 
do Natal Imperial, os concursos 
são um incentivo a mais para 
que todos se “vistam” para 
celebrar a data. Quem ainda 
não se inscreveu tem até o do-
mingo (15) para concorrer nos 
concursos da casa e a vitrine de 
loja mais enfeitadas. A escolha 
será através de voto popular, na 
internet, e os vencedores serão 
premiados com viagens.

A iniciativa tem como ob-
jetivo estimular a participação 
dos petropolitanos no evento 
e fazer com que toda a cidade 
entre no clima de “magia e 
sonho” proposto pelo Natal Im-
perial. Tanto para o “Concurso 
Casa Mais Enfeitada” quanto 
para o “Concurso Vitrine Mais 
Enfeitada”, os interessados de-

vem enviar uma fotografia da 
fachada para o e-mail: concur-
sonatalimperial2019@gmail.
com. O edital com todas as 
informações estará disponível 
no link: http://www.petropolis.
rj.gov.br/natalimperial/.

As fotografias das fachadas 
das casas e das vitrines serão 
postadas no dia 16 de dezembro 

na página oficial do Natal Impe-
rial no Facebook (https://www.
facebook.com/Natalimperial/). 
A foto da casa e da vitrine mais 
enfeitada que obtiver o maior 
número de curtidas - até o dia 6 
de janeiro de 2020, às 18h - será 
a grande vencedora.

Os dois concursos premia-
rão os vencedores com uma 
viagem para Nova Friburgo, 
que inclui a hospedagem 
de dois dias e uma noite no 
Hotel Domingues Mirador, 
além da cessão de um carro 
de luxo. Todas as informações 
estão disponíveis no edital.

Inscrições para concursos do Natal Imperial podem ser feitas até domingo

A escolha será através de voto popular, 
na internet, e os vencedores serão 
premiados com viagens
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Reprodução

Carro da engenheira Patrícia Amieiro foi achado no Canal de Marapendi

PM apreende 22 pés de 
maconha em residência
Uma pequena plantação de 
maconha foi apreendida pela 
PM na manhã desta quin-
ta-feira (12), em uma casa 
no bairro do Barreto, Zona 
Norte de Niterói. Um homem 
foi preso em flagrante.

Segundo o 12º BPM (Ni-
terói), os agentes foram até 
o local, na Travessa Capi-
tão Mário Tinoco, após re-
ceber denúncia anônima. 
Foram realizadas buscas 

e encontrados 22 pés de 
macon ha a lém de u ma 
mini-estufa, no quintal da 
residência.

Um homem de 30 anos, 
morador do imóvel, foi 
preso em f lagrante. Ele e 
todo o material apreen-
dido foram conduzidos à 
central de f lagrantes da 
região. O caso foi registra-
do pela 76ª DP (Centro de 
Niterói).

Divulgação / PM

Policiais encontraram 22 pés de maconha em uma casa em Niterói

STF nega liberdade à 
viúva da Mega-Sena
O ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF) Ale-
xandre de Moraes negou 
habeas corpus em favor da 
cabeleireira Adriana Fer-
reira Almeida, que ficou 
conhecida como “a viúva da 
Mega-Sena”. Ela foi conde-
nada a 20 anos de reclusão 
em regime inicial fechado 
como mandante do assas-
sinato, em janeiro de 2007, 
do marido, o lavrador Reneé 
Sena, que havia acertado so-
zinho na loteria um prêmio 
de R$ 52 milhões.

No pedido de soltura, a 
defesa alegou que Adriana 
Almeida sofre constran-
gimento ilegal em razão 
da execução provisória da 
pena e pediu que ela fosse 
beneficiada pelo recente 

entendimento de que a con-
firmação da condenação em 
segunda instância não auto-
riza a prisão, pois não foram 
esgotados todos os recursos 
(trânsito em julgado).

O relator ministro Ale-
xandre de Moraes, no en-
tanto, afastou a tese de 
desrespeito ao entendi-
mento firmado pelo STF 
no julgamento das ações 
direta de constitucionali-
dade. Ele argumentou que 
isso somente ocorreria se 
tivesse sido concedido a 
Adriana, na sentença con-
denatória, o direito de re-
correr em liberdade, e após 
o julgamento da apelação 
pelo Tribunal de Justiça do 
Rio de Janeiro, tivesse sido 
determinada a sua prisão.

Policiais acusados de matar 
engenheira são absolvidos
A Justiça do Rio de Janeiro 
inocentou nesta qua r ta-
feira (11) dois policiais mi-
litares acusados de matar a 
engenheira Patrícia Amiei-
ro. Eles foram condenados, 
no entanto, pelo crime de 
fraude processual. Marcos 
Paulo Nogueira Maranhão e 
William Luis do Nascimento 
terão que cumprir três anos 
de prisão, mas podem recor-
rer em liberdade da decisão 
do 1° Tribunal do Júri da 
Capital.

Os outros dois réus no 
processo, policiais Fábio 
Silveira Santana e Márcio 
Oliveira dos Santos, foram 
absolvidos também da acu-
sação de fraude processual.

Em junho de 2008, o car-
ro da engenheira Patrícia 
Amieiro foi encontrado no 

canal de Marapendi, que 
passa sob a autoest rada 
L agoa-Ba r ra. O ca so foi 

inicialmente tratado como 
um acidente de trânsito, 
mas, como o corpo dela não 
foi encontrado, a polícia 
começou a t rata r o caso 
como homicídio. A perícia 
descobriu marcas de tiros 
no capô, que teriam sido 
disparadas pelos policiais 
militares.

Eles, no entanto, receberam condenação por fraude processual, mas poderão recorrer

Outros dois réus 
foram absolvidos 
também da 
acusação 
de fraude 
processual

Policiais federais fizeram nesta 
quinta-feira (12) uma ope-
ração no Rio de Janeiro para 
desarticular lima organização 
criminosa que fraudava o 
Fundo de Amparo do Tra-
balhador (FAT). A Operação 
Seguro visou cumprir 13 man-
dados de prisão preventiva, 
expedidos pela 3ª Vara Federal 
Criminal do Rio de Janeiro.

Segundo a Polícia Federal 

(PF), a quadrilha inseria vín-
culos falsos de emprego no 
sistema Conectividade Social 
e, em seguida, formalizava a 
demissão do empregado fic-
tício para que fosse recebido 
o seguro-desemprego.

A PF estima que o grupo 
gerou prejuízo superior a R$ 1 
milhão. Oito mandados de pri-
são haviam sido cumpridos até 
o fechamento desta edição.

Ação contra fraude de R$ 1 milhão
Uma mulher foi vítima 
de feminicídio na ma-
nhã desta quinta-feira 
(12), no bairro do Pache-
co, em São Gonçalo. De 
acordo com a PM, o prin-
cipal suspeito do crime 
é o namorado dela, que 
a ter ia a g re d ido c om 
pedradas.

O corpo da moça, que 
t in ha 36 a nos, foi en-
contrado em um terreno 
baldio na Rua Inocêncio 
Dias André com uma pe-
dra, que possivelmente 
foi usada no crime, ao 
seu lado. Testemunhas 
afirmaram à polícia que 

viram o casal discutin-
do momentos antes de 
crime.

Já suspeito do crime, 
que tem 19 anos, foi loca-
lizado por PMs minutos 
mais tarde, no bairro de 
Tribobó, também em São 
Gonçalo. Ele foi detido e 
conduzido à Delegacia 
de Homicídios (DH) de 
Niterói.

A especializada regis-
trou o caso e irá apurar 
a s  c i rc u n st â nc i a s  do 
crime. O corpo da vítima 
foi levado ao Instituto 
Médico Legal (IML) da 
cidade.

Suspeito de matar a namorada
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A partir de 2020, o Sistema 
Único de Saúde (SUS) pas-
sará a ofertar uma dose de 
reforço da vacina de febre 
amarela para crianças com 
4 anos de idade. O Minis-
tério da Saúde também 
ampliará, de forma gra-
dativa, a vacinação contra 
febre amarela nos 1.101 
municípios nordestinos 
que não faziam parte da 
área de recomendação de 
vacinação.

A pasta informou tam-
bém que a campanha 
contra a gripe, realizada 
todos os anos entre abril 
e maio, contará com um 
novo público, os adultos 
de 55 a 59 anos. A medida 
tem por objetivo ampliar 
a vacinação dos grupos 
mais vulneráveis.

Vacinação é 
ampliada

Total das divergências inicialmente verificado é de R$ 1,6 bilhão

Receita faz nova operação de 
malha fina em empresas
A Receita Federal iniciou 
nova operação de malha 
f ina voltada para as em-
presa s.  Ma l ha PJ tem o 
objet ivo de reg u la r i z a r 
d ivergência s qua nto ao 
recolhimento de Imposto 
de Renda Pessoa Jurídica 
(IRPJ) e Contribuição So-
cia l sobre Lucro Líquido 
(CSLL) sobre rendimentos 
de aplicações financeiras, 
nos c a s os de empre s a s 
optantes pelo Lucro Pre-
sumido.

O total das divergências 
inicialmente verif icado é 
de R$ 1,6 bilhão, informou 
a Receita.

Foram enviadas 17.934 
cartas às empresas de todo 
o Brasil alertando sobre as 
d ivergências detectadas 
entre escrituração contábil 
f isca l e a Declaração do 
Imposto de Renda Retido 
na Fonte.

No proc e d i mento de 
revisão, não foram identifi-
cados os recolhimentos de-
vidos sobre rendimentos de 
aplicações financeiras de 
renda fixa e/ou juro sobre 
capital próprio, visto que 
esses valores deveriam ter 
sido adicionados à base de 
cálculo do IRPJ e da CSLL.

Nessa fase da operação, 

as empresas que receberam 
Carta de Autorregulariza-
ção têm a possibilidade de 
recolher os valores devidos, 
conforme as orientações 
detalhadas no documento, 
até 31 de janeiro de 2020. 
Dessa forma, elas ev ita-
rão autuação da Receita 
Federal com acréscimo de 
multa (75% a 225%) além 
dos juros de mora.

Para confirmar a veraci-
dade das cartas enviadas, a 
Receita encaminhará men-
sagem para a caixa postal 
dos respectivos contribuin-
tes, que podem ser acessa-
das por meio do e-CAC.

Bolsonaro sanciona lei que 
aumenta saque do FGTS
A Caixa Econômica Federal 
divulgará, nesta sexta-feira 
(13), o calendário para a 
retirada extra do saque ime-
diato do Fundo de Garantia 
do Tempo de Serviço (FGTS), 
sancionada nesta quinta-fei-
ra (12) pelo presidente Jair 
Bolsonaro. A medida injetará 
mais R$ 3 bilhões na eco-
nomia, mas não valerá para 
todos os trabalhadores.

Só terá direito ao saque 
extra quem tiver alguma conta 
de FGTS, ativa ou inativa, com 
saldo de até R$ 998, o valor 
atual do salário mínimo, até 
24 de julho deste ano. Quem 
tiver saldo acima desse valor 
na conta do FGTS só poderá 
retirar os R$ 500 previstos para 
o saque original.

Dessa for ma, um t ra-
balhador que tinha R$ 998 
numa conta do FGTS e R$ 
1 mil em outra conta até 24 
de julho só poderá sacar R$ 

998 da primeira conta e R$ 
500 da segunda. Nesse caso, 
se o trabalhador tiver reti-
rado R$ 500 de cada conta 
na primeira etapa do saque 
imediato, poderá sacar os 
R$ 498 restantes da primeira 
conta e não poderá retirar 
mais nada da segunda.

Para saber se tem direito 
ao saque adicional, o traba-
lhador deve consultar o ex-
trato do FGTS na página na 
Caixa na internet. A consulta 
também pode ser feita no 
aplicativo FGTS, disponível 
nos smartphones dos siste-
mas operacionais Android, 

iOS e em computadores com 
o sistema Windows.

Para a consulta, basta o 
trabalhador digitar o nú-
mero do CPF e a senha para 
veri f ica r o extrato. Caso 
não tenha senha ou tenha 
se esquecido dela, o traba-
lhador deve cadastrar uma 
nova, mas, para isso, deve 
ter em mãos o Número de 
Identificação Social (NIS), 
que pode ser encontrado na 
carteira de trabalho, no car-
tão do cidadão ou no extrato 
impresso do FGTS.

Ao acessar a conta, o tra-
balhador deve clicar no bo-
tão Extrato Completo, onde 
aparecem todas as contas do 
FGTS, ativas e inativas, em 
seu nome. O trabalhador de-
verá clicar nas informações 
de cada conta. Caso tenha 
saldo de até R$ 998 em 24 de 
julho, poderá sacar até esse 
limite.

Saiba se você vai ter direito ao saque de R$ 998. Calendário sai nesta sexta
Fernando Frazão/Agência Brasil

Só terá direito ao saque extra quem tiver saldo de até R$ 998 na conta

Para conseguir o benefício cliente deve optar em receber salário pelo banco

Caixa reduz juros para crédito 
imobiliário e também pessoal
A Caixa Econômica Federal 
anunciou nesta quinta-feira 
(12) a redução das taxas de 
juros do crédito habitacional 
e em produtos de crédito pes-
soal. A taxa efetiva mínima 
do crédito imobiliário para 
imóveis residenciais passou 
de 6,75% ao ano mais a Taxa 
Referencial (TR), hoje zerada, 
para 6,5% ao ano mais a TR.

A redução abrange tanto 
as concessões pelo Sistema 
Financeiro de Habitação 
(SFH), regulamentado pelo 
governo, quanto pelo Sistema 
Financeiro Imobiliário (SFI), 
de livre negociação, e vale 
para os contratos firmados 
a partir da próxima segun-
da-feira (16). Para conseguir 
o benefício, entretanto, o 
cliente deve optar em receber 
salário pelo banco e manter 
relacionamento com a Caixa, 
com a contratação de outros 
produtos ou serviços.

Segundo a Caixa, a me-
dida acompanha o cenário 
de queda da taxa básica de 
juros (Selic). Ontem (11), 
pela quarta vez seguida, o 
Comitê de Política Monetária 
(Copom) do Banco Central 
reduziu a taxa para 4,5% ao 
ano, com corte de 0,5 ponto 
percentual. É o menor pata-
mar da Selic desde o início da 
série histórica em 1986.

Já as taxas de juros para 
o cheque especial passaram 
de 4,99% ao mês para 4,95% 
ao mês, para clientes que 
optarem por receber seu 

salário na Caixa, e de 8,99 % 
ao mês para 8% ao mês, para 
os clientes que não tiverem 
o pacote de relacionamento 
com o banco. As novas taxas 
começam a valer em 2 de 
janeiro de 2020.

Em novembro, o Conselho 
Monetário Nacional (CMN) 
já havia anunciado que, a 
partir de janeiro, limitaria os 
juros do cheque especial em 
até 8% ao mês.

Outros bancos - É comum 
que os bancos promovam 
reduções em suas taxas após 
a queda da Selic. Ontem (11) 
o Banco do Brasil anunciou 
a redução nas taxas de juros 
para linhas de crédito para 
clientes pessoas f ísicas e 
jurídicas.

O Itaú Unibanco tam-
bém informou que repas-
sará, integralmente, o corte 
de 0,5 ponto percent ua l 

na Selic para as linhas de 
crédito. Para pessoa física, 
a redução será no emprés-
t i mo pessoa l,  enqua nto 
os clientes pessoa jurídica 
terão redução no capita l 
de giro.

As taxas variam de acor-
do com o perfil do cliente e 
de seu relacionamento com 
o banco, e os novos valores 
valem a partir de terça-feira 
(17).

José Cruz/Agência Brasil

A redução abrange tanto as concessões pelo Sistema Financeiro de Habitação (SFH), regulamentado pelo governo, quanto pelo SFI

FPM não resolve 
as desigualdades

O Fundo de Participação dos Municípios (FPM) não 
resolve um dos principais problemas para o qual foi 
criado: as desigualdades regionais. Esta é a conclusão de 
estudo, elaborado pela Firjan, que analisou as distorções 
causadas pelas regras em vigor. Inalteradas desde 1990, 
elas levam em consideração apenas o critério populacio-
nal para grande parte dos municípios. De acordo com o 
levantamento realizado pela pesquisa, municípios que já 
possuem boa capacidade de arrecadação recebem mais 
FPM per capita do que outros com geração de receita 
mais baixa. 

Salários 
na conta
O Governo do Estado do 
Rio, através da Secreta-
ria de Estado de Fazenda, 
quita nesta sexta-feira (13) 
– 10º dia útil, conforme pre-
vê o calendário oficial – os 
salários de novembro para 
462.123 servidores ativos, 
inativos e pensionistas. O 
valor líquido da folha de 
outubro é de R$ 1,7 bilhão. 

PIS: nascidos 
em dezembro
E para os trabalhadores 
nascidos em dezembro, a 
Caixa iniciou, na quinta-
feira (12), o pagamento 
do Abono Salarial PIS, 
ca lendário 2019/2020. 
Os valores variam de R$ 
84 a R$ 998, de acordo 
com a quantidade de dias 
trabalhados durante o 
ano-base 2018. 

Firjan defende revisão de repasses
“Com esse diagnóstico, argumentamos que precisamos 
incluir a redistribuição do FPM na discussão da reforma 
tributária. Fazer a reforma sem discutir esses repasses 
não faz sentido e não vai resolver o desequilíbrio dos mu-
nicípios”, defende Jonathas Goulart, gerente de Estudos 
Econômicos da Firjan. 

Setor de serviços deve crescer
A Confederação Nacional do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC) manteve em 1% a pre-
visão de crescimento do setor de serviços este 
ano, considerando que os meses de novembro e 
dezembro não vão alterar o ritmo de expansão do 
setor que, em outubro, de acordo com a Pesquisa 
Mensal de Serviços (PMS), do Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística (IBGE), elevou seu 
faturamento em 0,8% em relação a setembro. 
Esse foi o melhor desempenho para um mês de 
outubro em sete anos e o terceiro avanço dos 
últimos quatro meses. 

Angra terá 
33º Cejusc
O município de Angra dos 
Reis vai ganhar a 33ª uni-
dade do Centro Judiciário 
de Criação de Solução de 
Conflitos (Cejusc), do Tri-
bunal de Justiça do Estado. 
A criação foi aprovada por 
unanimidade pelo Órgão 
Especial do TJ. 

Cultura e lazer 
em Queimados
O domingo (15) promete 
ser de cultura e diversão 
em Queimados, na Baixa-
da. A 1ª Expo de Artesãos 
e Empreendedores, com 
entrada franca, acontece-
rá no Salão de Festas San 
Pedro (Rua Santa Rita, 113, 
Centro). 

Impulso com aplicativos
A consolidação da economia de aplicativos, que 
inf luenciou novos tipos de ocupações no mercado 
de trabalho, pode ser um dos fatores responsáveis 
pelo crescimento do número de trabalhadores por 
conta própria no país. A análise faz parte da Carta 
de Conjuntura do Instituto de Pesquisa Econômica 
Aplicada (Ipea) para o 4º trimestre de 2019, divul-
gada na quinta-feira (12), na sede do instituto, no 
Centro do Rio. 
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Amigos unidos
Os amigos Fran Hochmuller, Marcela Ma-
ciel e Rodrigo Lasmar se juntam pelo segun-
do ano consecutivo para ajudar ao próximo 
no ‘Projeto Feliz’, que esse ano vai continuar 
apoiando a Instituição Jesus de Nazaré, em 
Duque de Caxias, e também a entidade Fran-
cisca Nubiana, em São João de Meriti.

Felipe Figuereido / Divulgação

Fernanda Winter e Ana Carolina Soares curtindo, no último sábado (7), em Itaipava, no Festival Rock The Mountain, que  

levou mais de 50 atrações musicais para se apresentarem na Serra Fluminense. 

Crianças felizes

Arrecadação do bem

Bazar da Preta

A festa, em que as cerca de 280 crianças 
passam a tarde no EXC no Jockey, onde al-
moçam ganham presentes do Papai Noel e 
participam de brincadeiras com recreado-
res, é feita 100% através de voluntariado.

Bazar em Icaraí
As digital influencers Maria Clara Guima-
rães, Nathy Turra, Luna Kitzinger e Giu-
li Trotta ficam até amanhã com o Bazar da 
Maria, na sobreloja do número 248 da Tava-
res de Macedo. Peças de diversas marcas e 
valores, vale a pena conferir!

Música pra festejar

Quem tava lá

Expansão do grupo

Festa dos 5
Na última quarta (11), o Temakeria e Cia 
completou 5 anos da loja em Icaraí, e pro-
moveu um evento no qual apresentou no-
vas delícias do cardápio do rodízio, mui-
tas delas veganas. Super aprovadas pelos 
presentes.

O evento teve show do músico Thiago Mes-
ser durante a noite, que festejava a marca 
dirigida pelos empreendedores Filipe Cal-
das, Hugo Monnerat, Rafael Torres, José 
Loreto e Luis Gustavo Barbosa, sócios do 
empreendimento.

Estiveram por lá inúmeros amigos e fre-
quentadores assíduos da casa, como Ila-
na Ferreira, Bruno Madeira, Celia Bou-
maroun, Renata Saldanha, Salete Peres, 
Binho Guimarães, Thiago Gomide e Karol 
Brandão, Marcos Hasselmann, entre mui-
tos outros.

Falando no grupo de empreendedores, 
eles que já possuem uma casa em Ipane-
ma, abrem oficialmente na segunda (16), 
mais uma filial em terras cariocas, agora 
no bairro do Jardim Botânico, com coque-
tel para convidados.

No último ano, a arrecadação conseguiu 
manter a instituição durante todo o ano cor-
rente, com doações de todos os tipos, como 
material escolar, fraldas, comida e doações 
financeiras. Quem quiser ajudar pode ter in-
formações pelo Instagram @projetofelizrj

O tradicional Bazar da Preta, evento organi-
zado anualmente por Preta Gil, acontece nes-
te domingo (15), na Cidade das Artes na Bar-
ra, das 13h às 20h. Com o objetivo de arrecadar 
fundos para instituições, o evento vende rou-
pas e acessórios doados pela cantora.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A Quem muda de idade nesta sexta (13) é o fotógrafo Ari Kaye.

 A Também fazendo aniversário hoje, o produtor de eventos 
Diogo Duilio, da Pira Entretenimentos, responsável por grandes 
eventos.

Show beneficente no 
Jardim Icaraí
A cantora e atriz Carmelo, 
antes conhecida como Carla 
Erhardt, fará um show bene-
ficente nesta sexta (13), às 
19h30, no Spazo Centro de 
Formação, no Jardim Icaraí.

No show solo “Standards 
Jazz”, Carmelo traz clássicos 
como “Night and Day”, “Blue 
Moon”, “Over the Rainbow”, 
entre outras.

Acompanhada por seu 
microfone e sua banda de 
bolso, Carmelo faz um show 
intimista e apresenta ao 
público arranjos compostos 
pelo músico niteroiense Zeh 
Netto.

A artista é carioca e mora 
há 12 anos em Niterói, onde 
já se apresentou nos palcos 
do Teatro Popular e do Tea-
tro Municipal.

O ingresso para o show é 
1 brinquedo e 1 chocotone, 
que serão doados a crianças 
carentes.

A casa tem lotação de 

40 lugares.
A troca antecipada dos 

ingressos está sendo reali-
zada no Karla Relvas Pilates 
Studio, no Trade Center, Rua 
Cel. Moreira César, 26,sala 
601, em Icaraí.

O Spazo Centro de Formação fica na Rua 
Lopes Trovão, 483/sobreloja, no Jardim 
Icaraí. Sexta (13), às 19h30.

Melim, Vitor Kley, Onze:20 e Luísa Sonza estão entre as atrações

Evento reúne as maiores 
estrelas do pop nacional
Acontece neste domingo (15) 
a primeira edição do “Tô de 
Férias Festival”, encontro que 
reúne os maiores destaques 
do pop brasileiro, a partir das 
13h, na Ilha do Itanhangá, na 
Barra da Tijuca.

As apresentações serão em 
um esquema entre amigos, 
com as bandas e cantores 
convidando um ao outro para 
momentos de muita música.

No palco principal (Palco 
Mix), Melim convida Ana 
Gabriela, Vitor Kley convida 
Gabriel Elias, Onze:20 con-
vida Luísa Sonza, e Lagum 
convidará Hotelo.

No palco alternativo, Palco 
RapFunk, nomes do rap e do 
funk se apresentarão no mes-

mo esquema. L7nnon, Pocah, 
Papatinho convidando Rany 
Money e Batzninja, PK Delas, 
Orochi e FP do Trem Bala.

Além das dezesseis atra-
ções que fazem sucesso no 
país todo e representam o 
pop, funk e o rap nacional, o 
evento também oferecerá ao 
público uma estrutura de ba-
res, banheiros e caixas, além 
do visual paradisíaco que a 
Ilha do Itanhangá possui.

A Ilha do Itanhangá fica na Estrada da Barra 
da Tijuca, 793 - Barra da Tijuca. Domingo 
(15), a partir das 13h. Preço: R$ 140,00 
(inteira). Classificação: 18 anos.

Sérgio Blazer / Divulgação

Melim comanda o palco principal

Tecnomacumba 
volta aos palcos 
Celebrando a força e o tem-
po de seu bem-sucedido 
Tecnomacumba, a artista 
Rita Benneditto se apresen-
ta nesta sexta-feira (13), no 
Teatro Rival Petrobras, no 
centro do Rio, às 20h.

O show traz pontos e 
rezas ligados às religiões 
de matrizes africanas, mes-
clados a temas da MPB, de 
autores como Gilberto Gil 
e Jorge Ben Jor. Tudo isso 
apresentado com arranjos 
modernos, em roupagem 
eletrônica.

O repertório traz canções 
como “De mina”, de Josias 
Sobrinho, “Mamãe Oxum”, 
de Domínio Público, e a 
mais recente delas, “7Ma-

rias”, composição da própria 
Rita em parceria com Felipe 
Pinaud.

O Teatro Rival Petrobras fica na Rua 
Álvaro Alvim, 33/37 - Centro do Rio. Sexta-
feira (13), às 20h. Preço: a partir de R$ 80 
(inteira). Telefone: 2240-9796.

Rogério von Krüger / Divulgação

Rita Benneditto canta na Cinelândia

Peça é gratuita para estudantes da rede municipal, ONGs e instituições

Comédia debate o lugar da 
mulher na sociedade atual
A Oficina Social de Teatro 
(OST) apresenta neste sábado 
(14), às 11h, a comédia “A ir-
mandade das almas”, na sede 
da OST, no Centro de Niterói.

A peça tem direção de 
Érika Ferreira e apresenta 
uma série de textos adaptados 
do dramaturgo Luís Carlos 
Martins Pena (1815-1848). 
Na trama, no dia da festa de 
finados, acontece uma con-
fusão em diversos núcleos da 
sociedade carioca. 

Uma série de personagens 
controversos é apresentada 
mantendo viva a encenação da 
comédia de costumes que foi 
introduzida por Martins Pena 
no cenário teatral brasileiro. 
“A irmandade das almas” é 
uma comédia para toda a fa-
mília, que faz pensar sobre o 
lugar da mulher na sociedade, 
além da hipocrisia social.

Para este espetáculo, a 
OST fará uma grande cam-
panha ofertando ingressos 
gratuitos para estudantes 
da rede pública de ensino 
de Niterói e pessoas ligadas 
a ONGs e instituições de 

caridade em geral.

A OST fica na Rua Saldanha Marinho, 14, 
Centro, Niterói. Sábado (14), às 11h. En-
trada franca. Classificação: livre. Telefone: 
2721-0468.

Bernardo Marques / Divulgação

Oficina Social de Teatro (OST) apresenta a comédia “A irmandade das almas”

Divulgação

Carmelo faz show em Jardim Icaraí

Niteroiense 
lança novo 
volume de 
crônicas
A jornalista niteroiense 
Nanda Pimentel lança seu 
segundo livro “Sobre Risos, 
Drinks & Dates 2 – Vivendo 
mais simples”, nesta sexta 
(13), às 19h, no Reserva 
Cultural Niterói.

Publicado pela Autogra-
fia Editora, o livro é uma se-
quência da primeira aven-
tura “Sobre Risos, Drinks e 
Dates”, lançada na Bienal 
do Livro, em 2017. Nanda 
nos conduz a uma segunda 
jornada, guiada pela ousa-
dia e pelo desafio que é se 
encontrar na verdadeira 
simplicidade. Nessa trama 
da vida real, a cronista 
apresenta personagens 
cativantes, passagens para 
lá de divertidas e reflexões 
singulares sobre a vida. Há 
3 anos, a jornalista lançou 
uma fanpage no Facebook, 
cujo nome dá título à co-
letânea. Em menos de um 
ano, a página conquistou 
mais de 16 mil seguidores. 
O sucesso despertou o 
desejo de transformar as 
crônicas em livro. 

O Reserva Cultural fica na Av. Visconde 
do Rio Branco, 880, Centro, Niterói. Sex-
ta (13), às 19h. Entrada franca. Telefone: 
3604-1545.

Bernardo Pimentel / Divulgação

Nanda Pimentel apresenta sua se-

quência de crônicas, nesta sexta
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Vasco conhece 
seu adversário 
na Copa do 
Brasil 

O Vasco vai jo-
gar contra o Al-
tos, do Piauí, na 
primeira fase da 
Copa do Brasil 
em 2020. O Ja-
c a r é,  c omo é 

conhecido, foi fundado em 
2013 e disputa atualmente 
a Série D do Brasileirão. Em 
2019, a equipe participou da 
Copa do Brasil e foi goleada, 
por 7 a 1, pelo Santos. O time 
da Vila Belmiro também eli-
minaria o Vasco na quarta 
rodada do torneio.

Esta será a edição de nú-
mero 32 da competição, que 
vai ter início em fevereiro. 
Já as finais acontecem em 
setembro. Campeão em 2011 
da Copa do Brasil, o Vasco 
enfrenta problemas fiscais 
junto à União. Em pesquisa 
no site da Procuradoria Geral 
da Fazenda Nacional, consta 
que o clube possui 13 débitos 
inscritos na dívida ativa, 
somando cerca de R$ 62 
milhões de reais. Os bens do 
time da cruz de malta estão 
na mira da Justiça Federal, 
assim como premiações e ou-
tras fontes de renda possíveis 
de penhora.

Por meio do Twitter, o 
presidente do clube, Ale-
xandre Campello, disse: “É 
importante esclarecer que 
estas dívidas fiscais com a 
União seguem sendo ques-
tionadas judicialmente por 
nós. Paralelamente, o Vasco 
tenta um acordo na esfera 
administrativa”.

No Sub-20, o Vasco está 
classificado para as semi-
finais da Copa-RS. O time 
derrotou o Independiente 
por 2 a 1.

Campeonato 
de Crossfit 
agita o Centro 
de SG

Um campeonato de Crossfit vai 
movimentar o Centro de São 
Gonçalo durante o próximo 
sábado, dia 14 de dezembro. 
O evento, que exalta um dos 
esportes mais praticados na 
atualidade por pessoas que 
querem movimentar o corpo e 
melhorar a condição física, tem 
início marcado para as 8h e pre-
visão de término para as 16h.

Este será o 4° campeonato 
interno, do Box Crossfit Nite-
rói 2, localizado na Travessa 
Lourenço Abrantes, número 
241. A rua será fechada com 
autorização da Prefeitura Mu-
nicipal para a realização do 
campeonato que promete 
arrastar um grande número 
de fãs do esporte. 

De acordo com os organiza-
dores, o torneio tem o objetivo 
de passar para os participantes 
a sensação de serem colocados 
à prova, realizando provas sim-
ples e com bastante intensidade 
gerando a grande magia do 
Crossfit. Serão cerca de 100 atle-
tas divididos em 3 categorias: 
Scale, Intermediário e RX.

Segundo a organização do 
evento, as vagas para os atletas 
se esgotaram em 14 dias, e a 
previsão de público será de 600 
espectadores. No local ainda 
acontecerá uma apresentação 
com diversos coachs e com 
atletas renomados a nível na-
cional e sul-americano para 
explicarem um pouco sobre 
o benefício do Crossfit para a 
saúde dos praticantes.

Para animar e entreter 
os presentes, no local serão 
disponibilizados food trucks, 
bebidas, comidas em geral, 
expositores de suplementos e 
material fitness como roupas, 
meias e acessórios. Além disso, 
As 17h será realizado um show 
de encerramento junto com a 
premiação aos atletas vence-
dores. O evento será aberto ao 
público.

O time Rubro-Negro quer acabar com qualquer risco de zebra na disputa do Mundial de Clubes

Fla liga o alerta para a semifinal 
O meia Ever-
ton Ribeiro foi 
último jogador 
do Flamengo a 
conceder uma 
entrevista co-

letiva no Ninho do Urubu 
em 2019.  Na m a n hã de 
quinta-feira, ele conversou 
com os jornalistas antes do 
treino tático comandado 
pelo técnico Jorge Jesus. O 
jogador procurou tomar o 
máximo de cuidado para 
conter o clima de euforia 
que vem tomando conta 
dos torcedores, que já pro-
jetam uma final contra o 
Liverpool no Mundial de 
Clubes da Fifa.

Para chegar a esta de-
cisão, o Flamengo vai pre-
cisar superar no dia 17 o 
vitorioso do embate entre 
Al-Hilal da Arábia Saudita 
e Espéra nce da Tunísia, 
que se en f renta m neste 
sábado. Everton Ribeiro 
a ler tou pa ra os per igos 
deste jogo.

“Não podemos falar em 
Liverpool antes de passar 
pela semifinal, que apre-
sent a seu s r i sc os.  Com 
certeza quem a gente en-
frentar vai fazer de tudo 

para chegar à final e não 
vai facilitar para a gente. 
Temos que pensar primei-
ro na semifinal e se pas-
sarmos nós e eles, aí sim 
vamos fazer uma grande 
preparação e um grande 

jogo” disse o meia.
O jogador também falou 

sobre o estado f ísico do 
elenco, que enfrentou uma 
maratona de decisões nas 
últimas semanas.

“Estamos trabalhando 

para voltarmos a apresentar 
o nosso melhor futebol, com 
o máximo de velocidade e 
no estilo que o mister gosta 
e que o torcedor se acostu-
mou a ver. Estamos treinan-
do forte já” disse ele.

O elenco do Flamengo 
part icipou de um treino 
tático logo depois da en-
trevista coletiva de Everton 
Ribeiro. Nesta sexta-feira o 
elenco do Flamengo volta 
a treinar pela manhã no 
Ninho do Urubu, no último 
treino do ano no Brasi l. 
Porém, a at iv idade será 
fechada para a imprensa 
a fim de não atrasar a pro-
g ra mação, u ma vez que 
em seg uida a delegação 
embarca para o Catar para 
a disputa do Mundial.

No sábado, já no Catar, 
o grupo irá treinar na parte 
da tarde, no horário local. 
O Flamengo fará suas ativi-
dades de campo no estádio 
do Al Duhail SC, e usará o 
próprio hotel para traba-
lhos de academia.

Alexandre Vidal/Flamengo

Everton Ribeiro, antes de pensar no poderoso Liverpool, disse que o Rubro-Negro tem que focar na semifinal do Mundial

Quando precisou ser acionado, goleiro correspondeu às expectativas

Botafogo negocia renovação 
com Diego Cavalieri

A diretoria do 
Botafogo vem 
n e g o c i a n d o 
com o goleiro 
Diego Cavalie-
ri e com seus 

representantes para que o 
jogador possa renovar con-
trato. As conversas estão bem 
adiantadas e a expectativa é 
que o acordo seja fechado no 
máximo no começo da próxi-
ma semana.

Diego Cavalieri tem 37 anos 
e chegou ao clube no primeiro 
semestre para ser uma opção 
quando Gatito Fernández, 
titular absoluto, fosse convo-
cado para a seleção paraguaia. 
Afinal de contas, assim como 
2019, o próximo ano será de 
Copa América. Além disso, 
2020 reserva o começo das 
Eliminatórias sul-americanas 
para a Copa do Mundo de 
2022, que será disputada no 
Catar. Quando precisou entrar 
no time, Cavalieri correspon-
deu às expectativas.

“Trata-se de um profis-
sional que chamou a atenção 

de todos no Botafogo pela 
maneira profissional que ele 
lida, sendo um dos primeiros 
a chegar ao treino e um dos úl-
timos a sair.” elogiou o diretor 
de futebol Anderson Barros, 
que vai se transferir para o 
Palmeiras em janeiro.

Anderson Barros, inclusive, 
vai finalizar a negociação com 
Diego Cavalieri antes de deixar 

o Botafogo.
A diretoria do Alvinegro 

vem tentando agilizar o pla-
nejamento para a próxima 
temporada. Esta semana o 
clube anunciou que o técnico 
Alberto Valentim, que livrou 
o time do rebaixamento, vai 
cumprir o contrato, que se 
encerra em maio de 2020, com 
possibilidade de renovação.

Escolha de Odair 
divide opiniões no Flu

O ex-técnico 
d o  I n t e r n a-
ciona l Odair 
Hellmann foi 
anunciado na 
qua r t a-fei r a 

como novo treinador do 
Fluminense em uma ne-
gociação muito rápida. O 
presidente Mário Bitten-
court esteve na sede da 
CBF para conversar com o 
treinador, que participava 
de um evento de palestras 
e treinamentos. A rapidez 
do acordo aconteceu por-
que o técnico era o nome 
preferido e uma escolha 
pessoal de Mário. O pre-
sidente é fã da l inha de 
novos t rei nadores, que 
estão ganhando espaço 
no cenário nacional, apre-
sentando para o futebol 
bra si lei ro nomes como 
Thiago Nunes e Rogério 
Ceni. Isso, sem contar o 
sucesso dos estrangeiros 
Jorge Sampaoli, do San-
tos, e Jorge Jesus, do Fla-
mengo, que aumentaram 
o nível de ex igência no 
Campeonato Brasileiro.

A escol ha por Oda i r 
Hel l ma n n most ra rea l-
mente que não há muita 
possibi l idade de Celso 
Barros, afastado do cargo 
de vice-presidente de fute-
bol no mês passado, voltar 
ao posto. Isso porque ele é 
fã de treinadores com mais 
nome no mercado, como 
Abel Braga e Luiz Felipe 
Scolari. A própria presença 
de Marcão, que retornou 
agora para a comissão téc-

nica permanente do clube, 
no cargo de treinador inco-
modou Celso, que pediu a 
sua demissão, o que não 
foi atendido por Mário. Era 
estopim para o racha.

Odair Hellmann acei-
tou acer ta r com o Flu-
minense com a condição 
de que os jogadores vão 
receber em dia, porém, foi 
avisado que para atender 
esta demanda a diretoria 
terá que reduzir a folha 
sa la r ia l,  monta ndo u m 
elenco mais modesto.

N o s  p r ó x i m o s  d i a s 
Oda i r Hel l ma n n va i se 
reu n i r com Ma rcão a l-
gumas vezes para pegar 
informações do elenco. So-
mente depois disso ele vai 
entregar para a diretoria 
uma lista com dispensas, 
pedidos de reforços e tam-
bém uma análise sobre a 
situação dos emprestados.

O elenco do Fluminen-
se está de fér ia s desde 
segunda-feira e a reapre-
sentação acontecerá em 6 
de janeiro, quando começa 
a preparação para o Cam-
peonato Cario. A estreia 
será no dia 22 de janeiro, 
diante da Cabofriense.

Ricardo Duarte/Internacional

Ex-treinador do Inter foi anunciado pelo Tricolor na última quarta-feira

Vitor Silva/Botafogo

Diego Cavalieri tem 37 anos e chegou ao Glorioso no primeiro semestre

Celso Barros 
queria um 
nome de peso 
para assumir 
o comando do 
Fluminense

Flamengo 
aguarda vencedor 
do duelo entre Al-
Hilal, da Arábia, 
e Espérance, da 
Tunísia

Matheus Falcão
matheus.falcao@ofluminense.com.br


